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SARDEGNA: il progeffo presenlafo dai depulali regionali del PCI 

Legge per gii assegni 

familiari agli artigiani 
Tesseramento 

Da 90 a 165 i comunisti 

all'Aerosicula di Palermo 
PALERMO, 9. 

Un Importanle successo nella campagna dl tesseramento 
4 stalo ragglunto dalla sezlone Noce-Notarbartolo dl Palermo 
che alia data dl oggl ha tesserato 450 compagnl, contro I 
420 del '67. Questo Importanle successo e stalo conseguito 
grazie soprattutlo alia Inlzlatlva in direzlone del reclutamento 
condotla soprattutlo nelle cellule aztendall che fanno parte 
della Noce. 

Una per tulle: la cellula dell' Aeroslcula e passata dal 
90 Iscrlttl del '67 al 165 dl quest'anno, e la campagna non 
• ancora chlusal Prosegue Intanto la campagna congressuale 
In vista della Conferenza clltadlna del Partito flssata per II 
20 e II 21 gennalo. Stasera si sono svolll I congress) alia 
sezlone Oreto (con Vizzlnl) e a quella degll autoferrotran-
vlerl (con La Torre). 

Cerignola 

Protestano i viaggiatori: 

pochi autobus (e scomodi) 
CERIGNOLA. 9. 

Un grave inconveniente si 
vcnfica da un paio di giorni 
a questa parte alia sta/ione 
ferroviaria di Cerignola cam
pagna e che riguarda il colle-
gamento dei pullman con la 
citta. I viaggiatori che usano 
servirsi di questo collegamen-
to lamentano l'insufficien/a de-
gli automezzi messi a disposi-
zione, la loro inadeguatezza ad 
assolvere un servizio che 
dovrebbe essere, invece, assi-
curato senza arrecare danni ai 
lavoratori. 

In questo periodo invernale 
le autovetture vecchie e logo-
re addirittura alcune volte non 
riescono neanche a percorrere 
con tranquillita quei pochi 
chilometri che separano la 
stazione di Cerignola campa
gna con la citta perche spes-
so si bloccano per istrada, cau-
sando duri n spiacevoli incon-
venienti. 

E' necessario rafforzare il 
servizio con piu pullman e 
possibilmente ancbe conforte-
voli. 

La Regione e il « Sardegna » 

Non bastano i sussidi 
I funzionari della Regione 

sarda, a nome del presiden-
te della giunta on. Del Rio, 
si sono recatt a Iglesias per 
distribute sussidi agli ope
rai e alle operate del calza-
tunficio Sardegna appena 
usciti da una lotta vittonosa. 

Le maestranze hanno dovu-
to affrontare momenti parti-
colarmente difflcili. con la 
occupazione dello stabili-
mento durata 34 giorni. La 
sohdarietd popolare, va~ 
stissima. & servita tuttavia 
a infondere coraggio e fidu-
cia ai giovani e alle ragaz-
ze impegnate in una delle 
piu difflcili azioni sindacali 
degli ultimi anni. Giusto, 
quindi, che la Regione in~ 
tervenga anche con la distri-
buzione di sussidi. Piuttosto 
si vorrebbe che gli assegni 
venissero elargiti con meno 
clamore pubblicitario. m 
modo da non suscitare la im-
presswne. in chi ascolta la 

radio e legge i giornali, di 
un intervento a carattere de-
magogico ed eletlorale. 

Chtusa la parental ora 
bisogna pensare al futuro. 
Quale sari Vavvenire del 
calzaturificio di Iglesias? 
Che impegni precisi assume 
Vamministrazione regionale? 
Pud la giunta assicurare la 
presenza attiva dell'Istituto 
finanziario regionale nella 
gestione dell'azienda e pud 
impostare nuovi piani di pro-
duzione? A tali domande U 
presidents Del Rio e las-
sessore all'industria Soddu 
devono rispondere subito e 
posit'tvamente. Altrimentt 
nessuno potrd far dimentica-
re apli operai e ai cittadini 
di Iglesias che la giunta re
gionale e il CIS. con la loro 
politico di pieno appoggio 
ai monopoli. hanno contri-
buito e contribu'iscono ad 
affossare la piccolo e me
dia tndustria sarda. 

leri e iniziato il di-
battito all'Assemblea 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 9. 

I problemi degli artigiani 
sardi sono stati dibattuti oggl 
alia npresa dei lavori del 
Consiglio regionale. E' all'or-
dine del giorno un disegno di 
legge del PCI concernente la 
concessione di assegni fami
liari agli artigiani. La propo-
sta comumsta — che reca le 
fit me dei eompagm Andrea 
Haggio, Angelino Atzeni, Nino 
Manca e Salvatore Nioi — 6 
abbinata a quelle presentate 
d<illa giunta e dal gruppo del 
PSU. Nella discussione sono 
gia intervenuti gli on. Mocci 
(PSU). China (PSDA). Med-
de (PLI), Puddu (DC). Zucca 
(PSIUP), e it compagno Nino 
Manca (PCI). 

Le proposte dei comunisti in 
favore della categoria sono 
state avanzate da tempo. E' 
anzi merito del nostro partito 
e della unita che esso e riu-
scito a stabilire con le altre 
forze autonomisticlie. se oggi 
sono all'esame del Consiglio 
regionale alcune initiative di 
grande iinportan/a per gli 
artigiani. Non si tratta solo di 
approvare la legge sugli asse
gni familiari, ma anche di 
ottenere lo stanziamento di 
fondi per i flnanziamenti delle 
piccole e medie imprese e per 
la integrazione dei bilanci del
le casse mutue. L'aver fatto 
cmergere questi problemi rom-
pendo l'immobilismo del pote-
re pubblico nel settore. un 
immobilismo che durava da 
anni, e un fatto molto impor
tanle. 

II nostro partito. cioe. ha 
contribuito in modo determi-
nante ai passi in avanti com-
piuti e in particolare con la 
iniziativa del piano legislativo 
e soprattutto promuovendo un 
movimento unitario della cate
goria che ha trovato un primo 
sbocco nella costituzione della 
associazione di Cagliari della 
Confederazione nazionale del-
l'artigianato. Senza questa 
spinta unitaria probabilmente 
la giunta regionale e la sua 
maggioranza sarebbero riusci-
te a insabbiare le proposte di 
legge del gruppo comunista. 

Sugli assegni familiari le 
posizioni del nostro gruppo e 
quelle della maggioranza DC-
PSU divergono. Per esomplo 
i comunisti chiedono che gli 
assegni siano concessi a data-
re dal 1. gennaio '67 e non dal 
1968 come invece propone la 
giunta di centro-sinistra. Altra 
rivendicazione fondamentale 
del PCI e quella concernente 
una nuova politica regionale 
nel settore. 

In apertura di seduta era no 
state discusse diverse interro-
gazioni. II compagno on. An
drea Raggio ha parlato sull'in-
fortunio mortale a Villacidro; 
il compagno Zucca ha denun-
ciato il trattamento del perso-
nale delTospedale Marino di 
Cagliari. Intanto il compagno 
Pietro Melis ha rivolto una in-
terrogazione urgente agli as
sessor! alTagricoltura, ai lavo
ri pubblici e agli enti locali 
per conoscere se siano al cor-
rente dei gravissimi danni ar-
recatj alle colture agrarie e al-
l'abitato del comune di Baula-
du dal violento nubifragio ab-
battutosi recentemente nella 
zona. In particolare il compa
gno Melis chiede interventi 
straordinari per venire incon-
tro agli agricoltori colpiti dal
la calamita naturale 

Trentamila cittadini sottoposti ad un continuo e grave pericolo 

Cosenza vecchia va in f rantumi 
Crolli a catena — Una frana sta erodendo colle S. Pancrazio — Incuria del Comune 

Un ediflcio di Cosenza vecchia (a sinistra) situato nel rione di Porta Plana, dichiarato pericolante dall'Ufflcio tecnico del Comune. Nonostante cid vi abitano 
ancora numerose famiglie esposte ad un grave epricolo. A destra: pietre, detriti, calclnaccl: ecco come si presentano quasi tutti i vlcoll di Cosenza vecchia 

Emigrati in corteo a Potenza e S. Giovanni Rotondo 

«I1 governo deve assicurarci 
il lavoro nei nostri paesi» 

In sciopero 
i comunali 
di Cosenza 

COSENZA, 9. 
Da domanl, tutti i djpen-

dentl del comune dl Cosenza 
scenderanno in uno sciopero 
a oltranza che si protrarra 
flno a quando le loro riven-
dicazioni gturtdlche e norma-
ve, che stanno alia base del
lo sciopero, non saranno ac-
colte. 

Si tratta di uno sciopero 
che assume, rispetto a quelll 
del passato, particolare inv 
portanza in quanto questa * 
la prima volta che sono stati 
chlamatl alia lotta, oltre agli 
operai e agli impiegati, anche 
gli addetti ai servizl di emer-
genza come vigili urbani e 
sanitari, bidelli, sorvegllanti 
degli acquedottf. 

Da domanl mattina, quindi 
ben 1300 dlpendenti comunali 
(tanti sono) inizieranno uno 
sciopero che fin da ora si 
preannuncia lungo e difficile. 

Foggia: vi hanno aderito PCI. DC. PU. PSU e PSIUP 

Manifestazione per la Grecia 

LIBERIA.LIBERIA' LIBERIA' 

POGGIA, 9 
Notevole successo ha avuto 

a Foggia la manifestazione di 
solidarieta organizzata in fa
vore dell'eroico popolo greco 
e promossa dalla cGazzetta 
di Foggia > unltamente al par-
titi antlfascisU: DC. PCI, PLI, 
FRI, PSU e PSIUP. Alia inl-
tlativa per la liberta in Gre
cia hanno aderito numerosl 
ohroli culturali giovanill del

la citta e 1'ammlnistrazjone 
comunale presente nella per
sona del sindaco awocato Vit-
tono Salvatori. 

La manifestazione si e aper-
ta con una breve introduzione 
del collegm Walter De Ninno 
direttore della «Gaxzetta dl 
Foggia a II quale nellTllustra-
re 11 significato politico del
la raggiunta unita del partiti 

antifascist! attomo al proble
mi della democrazia e della 
liberta in Grecia, ha chiesto 
che il governo italiano com-
pia un prectso atto di rottu-
ra con il regime dei co-
lonnelll. E' state pot la volta 
del rappresentantt del partiti 
adersnti alia manifestazione a 
prendere la parola. II dottor 
Ennio Marino per la DC, Mi-

chele Pistillo per il PCI, awo
cato Sandra Marzocco per il 
PLI, awocato Domenico Ro
mano per il PSU, Elio Dame-
le per il PSIUP. 

NeUa foto: (da destra De 
Ninno della « Gazzetta di Fog
gia », Marino (DC), Pistillo 
(PCI), Romano (PSU), Mar
zocco (PLI), Daniele (PSIUP) 
al tavolo della presidenza. 

POTENZA. 9 
Domenica mattina, un lungo 

corteo di lavoratori emigrati ha 
attraversato il centro della cit
ta tra una selva di bandiere e 
di cartelli recanti semplici ma 
efflcaci parole d'ordine. « Basta 
con 1' emigrazione, vogliamo 
stare con le nostre famiglie >. 
c vogliamo il lavoro in Italia ». 

II teatro Stabile, il vecchio e 
negletto teatro della citta adi-
bito da tempo, a cinema, ha 
avuto oggi la sua giornata di 
cccezione. I lavoratori emigra 
ti. provenicnti dalla maggior 
parte dei centri della provincia, 
lo hanno affollato in ogni ordi-
ne di posti e qui, con serieta e 
compostezza hanno dibattuto i 
loro problemi. 

II dibattito e stato introdotto 
dal compagno Schettini, segre-
tario della Federazione del PCI 
di Potenza, il quale ha afferma-
to. tra 1'altro. che per porre fi
ne alia emigrazione i comunisti 
si battono per 1'attuazione di una 
vasta forestazione delle nostre 
montagne per, la immediata rea-
lizzazione della irrigazione delle 
nostre campagne. e la ultilizza-
ziofie. per la industrializzazione 
della Basilicata. 

Nel dibattito. che si e aper-
to successivamente. hanno preso 
la parola diversi lavoratori emi
grati. Zotta. di Genzano. ha 
detto che « i lavoratori lucam 
possono lavorare utilmente in 
patria, senza correre il pericolo 
di prendere la silicosi in Bel-
gio od altrove. se si da ad essi 
la terra e l'acqua per farla 
fruttare >. 

Mutn, di Banzi.: « La DC che 
e contro il divorzio non fa nien-
te contro la emigrazione che e 
un di\orzio forzato perche divi
de gli emigrati dalle loro fami
glie ». 

Ros«i. di Bella. < Sono emi 
grato da 7 anni e «ono stanco 
di questa \ita. con la polma te-
de.«ca sempre alle calcagna. 
mentre il miracolo economico si 
c a\-uto sfruttando gli emigrati. 
la nostra partenza ha fatto lm-
misenre le nostre terre >. 

Di Lorenzo, di Cancellara. 
cln Germania ci spremono co
me limoni. Se vogliamo farla fi
nite con questo sfruttamento 
dobbiamo tomare e far tomare 
i nostri amici a far votare per 
il PCI che e l'unico partito che 
difende i lavoratori > 

Santomassimo. di Tolve. «Vi-
\iamo in baracche sporche e 
p cne di pidocchi per mandare 
dei >̂ >ldi a ca«a. ma qiiando 
tomiamo tro\iamo i no«tn figli 
ehe sono cresciuti e non ci n-
conexcono piu * 

Miele. di Raponc. * Dobhia 
mo battere la DC con la lotta 
e con il voto se vogliamo farla 
finita con lemigrazione». 

• • • 
SAX GIOVANNI ROTONDO. 9 
Un grande corteo di emigran-

ti e di loro congjunti ha sfilato 
per le vie cittadine per manife-
stare il proprio dissenso con
tro la politica govemativa di cen
tro sinistra che ancora oggi 
permette che migliaia di no
stri lavoratori abbandonino il 

| nostro naese per trovare un la
voro ail'estero Al termine del 
corteo il compagno sen. Fede-
rico Kuntze ha parlato sui pro
blemi dell'emigrazione sottoli-
neando l'esigenza che e indi-
spensabflc oggi una diversa po
litica economica che possa ga-
rantire effettivamente un gra-
duale ritomo in patria degli 
emigranti. 

POTENZA — II teatro Stabile affollato dai lavoratori emigrati riuniti a convegno (foto Agostino) 

Con un'affollata assembled al salone Gramsci 

Si e costituita a L'Aquila 
la Federazione degli emigrati 

I lavori aperti da un intervento del compagno Giorgi • II centrosinistrd ha previsfo 
per I'AbnjQO I'esodo di altri 350.000 lavoratori • Eletti i dirigenti della Federazione 

I/AQUILA. 9 
Dopo nii-r.ero«i int-oritri avu'i 

in rrrol'e ;<K.i!ita t dn;tn 5 n>n 
veini d zona » »• <i» t̂i'.. ta a 
I Ao,ut a !a Ferifrazor' p-o\in 
cia f dei lT\o'a:or. tn. ! ral, e 
delle fa-n.glie 

Nel salone Grams-i. de'eeati 
proven'enti da numeT^i ccntn 
della provincia dell V.u.la si v>-
no nuniti per dar v ta ad una 
organizzaconc prov.nciale degli 
emigrati e famiglie. Erano pre-
senti delegati di quasi tutti 
i paesi dell'Aquilano ove la 
piaga dell'emigrazione ha aper-
to paurosi vuoti nel corpo so-
ciale. spopolando intere zone. 
impoverendo delle forze miglion 
paesi un giorno florenti. 

II compagno on. Vittorio G or 
gi ha aperto i lavori con un 
amp'O discor^o con il quale na 
tracciato il drammatico pano
rama sociale ed economico 
creato dalla classe dingente at-
tualc con la politica dell emi
grazione. 

La lotta degli emigrati. se ha 
strappato notevoli successi ob-
bligando il governo italiano a 
ricordarsi di questi lavoratori 
non solamcnte per mcamerare le 

ni iesv. ha pern an^^a riavaiti 
1 problemi ev=enz.ih. l^ fode 
ra/joie che *• std to-titae."»d<> 
^vra C">«irf !o - ;- ,IH:I"O p-. I 
cipa e attravor-o c » 0110*;! prr» 
b'en <3o\rAri'*> c-v^-i' .tffror.i'i 
e r:«o!ti 

Innanzitut'O e nrce;^ar.f> s t r » | 
care que>ta emorrac;^ che ^'a 
djssanguando la nostra regiorie 
e va«te plaghe dell'Ital'a men 
d.onale modificando con la lotta 
quella politica del c^ntro-smistra 
che in Abruzzo ha piamficato lo 
spopolamento sicche tra 50 anni 
ai 250 000 emigrati attuali so nc 
dovTebbero aggjungere altn 350 
mila! Po'.itica di classe che sper-
pera 125 nuhardi di hre per la 
air"o«trada :n una provincia co
me la nostra dove mancano scuo-
!e. o<?pedali. strade o-dinane e 
fin le piu e!emcntan operc di 
civilta. Pol.tica che su 900 m.-
liardi stanziati dal Piano Verde 
n. 2 destina per una regjone 
come la nostra ove la montagna 
e sovTana appena 120 mihom! 

Politica che impone la scelta 
delle « libere > universita a spe-
se delle stremate hnanze degli 
Enti locah per creare poltrone 
di sottogoverno e futun succes

si e!e'tora!i Contro tutto c:6 e 
p r una politica nj">.a la fede-
raz^mo ch amera alia lotta gli 
oT..zra'i e ]e lo'o fam.«. e utti 
1 i jvo'atori aq.u an 

A.»atr>po di^vor-o de] con.pa 
gno G'orgi che per ragiom di 
-pazw abbiamo ria«sunto. ha«>-
no fatt^ «eiju.to nunnerosi inte 
re>^an"i interventi di lavoratori 
emigrati e di ex emigrati. at-
traverso 1 quali e chiaramente 
\enuta fuon la volonta di dare 
battaglia per farla finita con la 
politica del centro-sinistra. per 
apnre alia nostra tegiooe una 
prospettiva di lavoro che ponga 
fine e lim:ti al massimo la tra-
gedia della emigrazione. Ha 
ch:uso i lavori il compagno Bi-
gazzj dc'.ruffick) emigrazjone 
della direzjone del PCI. 

Alia fine dei lav on sono stati 
eletti a dingere la Federazione: 
Giorgi Vittorio. Iannella Silverio. 
D'Alfonso Gino. Brancadoro G;u-
1K>, DI Batusta Franco. Di Nar-
do Ugo. Carrozzi Antonio. Pa-
ganica Giuseppe. Di Pietro G. 
Battista. Specchioli Emiho. Rosa 
Gabriele. Corsi Antonio, Pallan-
te Libero. D'Innocenzo Pasqua-
1c. Di Leonardo Virgilio. 

Dal noitro corriiponrlente 
COSENZA. 9 

Alcuni giorni fa un grosso 
edificio di quattro piani si
tuato nel rione Spirito Santo, 
nella parte vecchia della 
cttta, e crollato fragorosa-
mente nel cuore della notte. 

L'edificio, per fortuna, tem
po addietro era stato dichia
rato pericolante dagli organi 
tecnici del Comune per cui al 
rnomento del crollo tutti i 
ptani superiori erano disabi-
tati. Solo un alloggin del pia
no terra occupato da una fa-

miglia. Vi abitava «abusiva-
mentc * una povera donna, 
Anna 7.umpano, con i suoi tre 
figh. La donna c i tre figli 
stavauo dormendo quando i 
muri esterni del terzo piano 
hanno cominciato a cedere. 
I primi calcinacci caduti for-
tunatamente hanno svegliato 
Anna Zumpano che, resasl 
conto immediatamente del 
grave pericolo che viinac-
ciava lei e i suoi tre figli, ha 
svegliato questi ultimi e con 
essi ha abbandonato precipl-
tosamente I'abitazione ponen-
dost miracolosamente in sal
vo. Pochi a*timi dopo infatti 
I'intero edificio d crollato fra-
gorosamente riducendosi in 
un ammasso di detriti. 

Non d la prima volta che a 
Cosenza vecchia accadono epl-
sodi del genere. E' almeno da 
un decennio che ogni anno 
molti edifici vengono dichia-
rati pericolanti. Alcuni poi 
vengono demoliti ed altri crol-
lano da s& prima ancora dol-
I'intervento degli operai del 
Comune, come appunto $ ac-
caduto pochi giorni fa al rio
ne Spirito Santo. 

II motivo di questi crolli, 
ormai sempre piu frequenti. 
k dovuto oltre che alia anti-
chita e mancanza di manuten-
zione degli edifici anche, e 
forse soprattutto, alia si-
cura presenza, accertata an
che dall'Ufficio tccnicn del 
Comune. di una gignntetca 
falda d'acqtia sottn il cnllc 
€ Pancrazio». la collina tu 
cui sorge Cosenza vecchia. 
Tale falda acquijera sotter-
ranea praticamente corrode in 
continuazione il terreno dcier-
minando shttamenti e ccdi-
menti sempre piu frequenti 

In sostanza Cosenza vecchia 
e con essa i 30 mila abitanti 
che vi risiedono. si travano di 
fronte ad una situazionc di 
estrema gravita. La terra, sia 
pure lentamente frana: i pa 
lazzi, logorati anche dai se-
coli (Vattuale assetto urbani 
stico i quello medievale) 
crollano; migliaia di famiglie. 
specie quelle che abitano sul 
la parete nord del colle Pan
crazio, nella zona che va da 
piazza dei Voidest e porta 
Piana. sono esposti ad un pe
ricolo permanente. Nonostante 
cid, nonostante che dal 1959 
sia stata accertata la minac-
cio<ta presenza della falda 
sotterranea, Cosenza vecchia 
e stata, nei fatti, completa-
mente abbandonata al proprw 
destina. 

Le varie amministraziani 
comunali. di qualsiasi etichet-
ta. succedutesi a Palazzo dei 
Bruzi negli ultimi noce anni 
hanno speso fiumi di parole 
su questo grave problema 
(esso figura inevitabilmente 
in tutle le dichiarazioni pro-
grammatiche dei vari sindaci 
che finora hanno retto il ti-
mone della citta); diecine 61 
piani per il < consolidamento 
della parte vecchia delta 
citta * sono stati approntati. 
ma in realta non si e fatto 
nulla per etitare il lento, ine 
sorabile disfacimento di Co
senza vecchia e i cittadini 
conovcono soltanto le squadre 
degli operai del Comune che 
armati di pale e di ruspc 
sempre piu frequenterr.ente 
ranno a demolire gli edifici 
pericolanti. 

Anche il centrosinistra non 
e stato certo da meno del-
le precedenti amministrazioni 
clericali o di centro-destra e 
U chiasso che si k fatto fn 
questi ultimi anni svlla grave 
situazione di Cosenza vecchia 
ha superato i limiti della de 
cenza. Figurarsi che i profett 
del € nuovo corso » hanno per-
fino coniato un termine ap-
posta ed or non si dice piu 
nsanamento della parte vec
chia delta citta ma < ristruttu-
razione di Cosenza storica». 
Parole forse un po' sugge 
stive ma che in realta non 
hanno detto e non dicono nul
la dal rnomento che non un 
dito e stato ancora mosso. 

Lo &lesso on. Mancini. pochi 
giorni dopo avere assunto il 
dicastero dei Lavori Pubblici, 
ha fatto annunciare attraver-
so centinaia di manifesti af-
fissi sui muri della cittd lo 
stanziamento di una prima 
somma di €00 milioni per la 
« ristrutturazione > di Cosenza 
vecchia. Dove sono andati a 
finire questi soldi? A che eth 
ta sono serviti? 

Oloferne Carpfno 
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